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“Entre estas personas y el exintendente 
Edgar Blanco existían lazos de amistad” 
INVESTIGACIÓN. Carlos Bonilla, exprocurador   egional del CDE, afirmó que la investigación podría incluir más 
formalizados que participaron de las presuntas irregularidades. Monto de contratos supera los $4 mil millones. 

CAMILO ALFARO/AGENCIAUNO, 
José Fco. Montecino Lemus 
cronicaomercurioantofagasta.cl 

más de cuatro años des- 
de que se firmaron los 
-ontratos, finalmente es- 

tasemanase informaronnuevos 
movimientos enla causaquein- 
vestigaa las “empresas exprés”, 
sociedades comerciales que se 
formaron prácticamente en un 
día y se adjudicaron cuantiosos 
contratos durante la pandemia 
del Covid9, en 2020, bajo el 
mando del exintendente Edgar 
Blanco (RN), en el segundo go- 
bierno de Sebastián Piñera. 

Justamente, la reactivación 
delacausa estuvo marcada por 
la incautación del celular de 
Blanco, junto con documentos 
requisados desde la DPR porel 
propiofiscal Cristian Aguilar y 
efectivos de la PDL. 

En paralelo la Fiscalía leva 
adelante indagaciones relacio- 
nadas conla adquisición demas- 
carillas y artículos de protección 
realizados por el Servicio de Sa- 
lud de Antofagasta a empresas 
desimilares características. 

QUERELLANTE 

Pese al revuelo mediático que 
produjola revelación del caso -el 
monto total delos tratos supera 
105$4.121 millones,actualmente 
elúnicoquerellanteenlacausaes 
el Consejo de Defensadel Estado 
(CDE). Consultados, desdela Pro- 

$4.121 millones 
fue el costo de la adquisi- 
ción de más de 102 mil cajas 
de alimentos por parte de la 
Intendencia Regional. 

  

bierno de Sebastián 

impulsó “Alimentos para 
Chile”, un programa para 
entregar ayudaa familias 
más vulnerables durante la 

pandemia. En poco másde 
un mes, Blanco autorizó la 

contratación por trato direc- 
to de cuatro proveedores, 

paracomprar más de 100 
mil canastas de alimentos e 

insumos de higiene. El costo 
total fue de $4.121915.488.       

eDelascuatro empresasse- 
leccionadas, la Contraloría 
advirtió irregularidadesen 
losacuerdos con EDS JCM 

Ingeniería y Servicios SpA. e 
Ingeniería, servicios Finan- 
cieros y Asesorías Need So- 
lution SpA. El ente constató 

quesuoobjeto social y giro 
comercial no guardaban re- 
laciónalguna conlafinali- 
dad delos contratos. 
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ENTREGADAS COMO AYUDA DURANTE LA PANDEMIA DEL COVID EL 

curaduría Fiscal de Antofagasta 
indicaronqueelórgano “interpu- 
so querella criminal por determi- 
nadas compras de cajas de ali 
'mentos quese realizaron con re- 
cursos públicos por la ex Inten- 
dencia regional en tiempo de 
pandemia. La querella del CDE 
fue proveída el 22 de julio de 
2022, porel Juzgado de Garantía 
de Antofagasta, ylainvestigación 
continúa vigentebajo la dirección 
del Ministerio Público”. 

Mientras, Roberto Soto (Re- 

publicano, ex UD), una de las 
personalidades políticas que en 
sutiempo interpusieron una de- 
'nuncia porel caso en el Ministe- 
rio Público, manifestó que “el 
enemigoes lacorrupción y a fa- 
tade probidad. Y eso setieneque 
aclarar y tienequeserparatodos 
los sectores. Esto no es un tema 
de partidos políticoso de secto- 

  

PRIMER SEMESTRE DEL 2020. 

res políticos”. 

LAZOS DE AMISTAD 

Carlos Bonilla, abogado y expro- 
curador fiscal del CDE en la re- 
gión, explicó quelasituación fue 
alertada porlaContraloría orga- 
nismo querevisó y encontróque 
habían empresas que se forma- 
ban enunsolo día y con un giro 
totalmente distinto a la compra 
deinsumos de emergencia, que 
erael objetivo del programa de 
ayudasocial impulsado por el ex 
Presidente Piñera. 

“Induso había empresas que 
estaban formadas y que enundía 
cambiaron el giro para accedera 
loscontratos”, recuerda Bonilla. Y 
subrayaquese estableció que“en 
treestas personas y el exintenden- 
te Edgar Blancoexistáan lazos de 
amistad”. 

Bonilla recordó que el ente 

contralorremitió losanteceden- 
tesal CDE. “Esto fue al Comité 
Penal del Consejo. Y después de 
un largo estudio, el Consejo de- 
cidió presentar una querella en 
contra de quienes resulten res- 
ponsables, sin asignarle a nadie 
responsabilidad”. 

“Pasado el tiempo, la Fisca- 
líayarecabó la investigación y 
ahora estarían formalizando, 
partiendo por el exintendente 
Edgar Blanco, y probablemente 
más personas relacionadas con 
las empresas en un día”, asegu- 
róel exrepresentante del CDE 
enlaregión. 

¿Qué viene ahora? Bonilla 
sostuvo que el siguiente paso de- 
beríaserlaformalización por par- 
te dela Fiscalía. “Van a dar un 
tiempo para investigar. Y des- 
pués, siacusala Fiscalía, el Con- 
sejo vaa leerlosantecedentes, y 
se puede adherir o formular una 
nuevaacusación”. 

Sobre las implicancias para 
Blanco, argumenta que, “pora 
cuantíadeldelito, que esbastan- 
te cuantiosa, arriesgaría una pe- 
nasuperior aloscincoaños y un 
día. Él, como tiene buena con- 
ducta y puede devolver parte de 
plata, podría quedarconcinco 
añosyconunbeneficioeventual 
de libertad vigilada. Pero todo 
esollo vaa tener que resolverla 
Fiscalía y el Consejo en su opor- 
tunidad”, 

ElexprocuradordelCDErei- 
tera que podría habermásnom- 
bresinvestigados en este caso, 
“porque existiríauna coautoría. 
En definitiva, ellos estuvieron de 
acuerdo en acceder a estos con- 
tratos, que eran millonarios. Y 
recibieron plata. Hicieron una 
magnífica ganancia”.C3 

   

  

GORE financia proyecto de mejoramiento 
de la garita de control en sector La Negra 
SEGURIDAD. El financiamiento alcanzó un total de $214 millones del EN.D.R. 
Iniciativa fue presentada por la Delegación Presidencial. 

n el mismo centro de 
E control La Negra, elgo 

bernador Ricardo Díaz 
amuncióla concreción del pro- 
yecto denominado “Adquisi- 
ción de Contenedores y Equi- 

  

pos para Centro de Control 
Sector la Negra, Antofagasta”, 
que tiene por objetivo mejo- 
rar las condiciones del actual 
recinto, el cual ni siquiera 
cuenta con baños y comedo- 

res. 
El gobernador señaló que 

el proyecto fue levantado por 
la Delegación Presidencial, y 
destacó la elevada inversión 
por parte del Gobierno Regio- 

nal en materia de seguridad y 
en mejorar las condiciones la- 
borales de los carabineros. 

“Aquí existe una garita bas- 
tantereducida. Pero en esta zo- 

na carabineros hace una labor 

que es encomiable, aquí se han 
detectado más del 40% de toda 
la droga del país y, porlo tanto, 
se hacía necesario mejorar las 
condiciones de habitabilidad 
para los carabineros y que tu- 
vieran baños propios, que pu- 
dieran contar con dependen- 
cias y buenas oficinas, de tal 
manera que la estadía denues- 
troscarabineros fuera agrada- 
ble y así se cumpliera mejor el 
objetivo de más seguridad”, 
enfatizó Díaz. 

La delegada Karen Behrens 
comentó “esta garita tiene un 

alto porcentaje de incautación 
de drogas, y por su labor en sí 

se debía dar mayores capacida- 
des a nuestros carabineros pa- 
ra hacer un mejor trabajo. Con 
esto se eleva el estándar para 
más controles junto aotrasins- 
tituciones que también tienen 
mucharelevancia en el trabajo 
decarabineros como Aduanas, 

Servicio de Impuestos Inter- 
nos, PDI y otras instituciones 
que también colaboran en el 
trabajo de fiscalización. Este 
proyecto estará listo antes de 
findeaño”. os
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